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在服务转型跨越中创品牌树形象
——访中国国际贸易促进委员会山西省分会会长贾雪峰

当前，山西省正在抓住国家资源型经

济转型综合配套改革试验区的重大机遇和

战略平台，大力推进转型跨越发展，努力再

造一个新山西，但面临的外部经济形势不

容乐观。作为亦官亦民的对外经济贸易组

织，处在对外开放前沿的贸促会应该怎样

确定自身在这一特定历史时期的定位、作

用并如何谋划、布局？记者就此采访了中

国国际贸易促进委员会山西省分会会长贾

雪峰。

记 者：山西省正在大力推进转型跨越

发展，不断扩大、深化改革开放是更好更快发

展的重要支撑。但当前的外部环境可以说是

很严峻、复杂的。山西贸促工作面临什么样

的形势，贸促会将以什么样的姿态应对？

贾雪峰：当前，欧债危机山雨欲来风满

楼，国内经济增速回落，国际金融危机的严

重影响与国内全面转型发展阶段的历史性

变化叠加在一起，使短期困难与长期矛盾

交织在一起，对山西的改革发展带来很大

困难与挑战，但转型跨越发展是最大的科

学发展。目前的困难虽然会产生一定的不

利影响，但也会形成倒逼改革的力量。重

要的是，山西省委、省政府已为加快转型跨

越发展作出重大科学决策与安排部署，山

西省经济结构调整和产业转型升级已有一

定基础。同时山西省企业经过入世 10 年

的历练和金融危机的洗礼，应对市场变化

的自觉性和能力也在不断提高。

在当前的形势下，我们既要充分认识

到困难与挑战，更要坚定信心，积极发挥职

能作用，为政府解忧、为企业解难，充分体

现贸促会在特殊时期的重要价值。可以

说，在山西省推进转型跨越发展的历史征

程中，特别是“十二五”发展阶段，贸促系统

能不能很好地发挥作用，直接关系到贸促

事业的兴衰。作用发挥得好，我们就会乘

势而上；作用发挥得不好，我们就会错失重

大的战略发展机遇，不仅乘势而上不可能，

在当前不发展要落后，发展慢了也要落后

的严峻情势下，还会出现“坐滑梯”式的下

降。“与其待时，不如乘势”，清代著名红顶

商人胡雪岩曾经说过：顺势是眼光，取势是

目的，做势是行动。我们要以更强的责任

感、紧迫感、使命感，积极适应形势，乘势而

为，以更出色的工作为转型跨越发展做好

服务，并在这个过程中发展壮大自己。

记 者：贸促会要在“十二五”期间乘势

而上，确定了怎样的发展思路和目标呢？

贾雪峰：“十二五”时期，山西转型跨越

发展为贸促工作提供了巨大的机遇和舞

台，是贸促事业争先赶超发展的重要战略

机遇期。为从纵向与横向的维度上，确定

山西省贸促工作在全国贸促工作格局中的

坐标，认清形势、找出差距、找准问题，并从

时间的维度上明确，更好更快地推动贸促

事业发展的目标任务、对策措施及实施步

骤，去年我们组织了“对标一流，争先赶超”

考察调研活动，积极学习借鉴国家贸促会、

兄弟省区市贸促会及国外贸促机构好的经

验和做法。

“十二五”时期，我们将以科学发展观

为指导，紧紧围绕服务好全省转型跨越发

展和外事大省建设，坚持“ 对标一流强贸

促，服务转型彰业绩”的发展主题和转型升

级的发展主线，以组织创新与制度创新为

突破口，着力构建国际联络、会展服务、招

商引资、出证认证、涉外法律服务、信息咨

询、专业培训、会员服务八大服务体系；构

建组织支撑、人才支撑、制度支撑、系统支

撑四大支撑体系；重点实施大会展行动计

划、项目带动行动计划、系统建设行动计划

等，力争使山西省贸促事业发展达到全国

中上游水平，并在一些重点领域走向前列。

记 者：山西贸促事业发展目前主要面

临哪些问题或不足呢？

贾雪峰：主要是两方面：一是系统性、

平衡性不足。贸促机构网络不健全，全省

11 个地级市还未全部建立贸促支会，各地

贸促工作及贸促业务发展不平衡等，这些

都不利于系统整体力量的形成和发展，不

利于形成统一的、互补互促、紧密联系的业

务链条和整体服务板块。

二是国际化、品牌化、市场化程度不

够。贸促应该成为政府、企业的“国际直通

车”，但贸促工作的“国际”特色和优势还没

有充分培育和体现出来；还缺乏在省内外、

国内外有影响的大型活动项目；市场化方

向的国际商会实体化步伐需要进一步加

快；组织举办会展等经贸促进活动的市场

化程度需要进一步提高。

记 者：前不久召开了全省贸促工作会

议，对于做好今年的贸促工作有什么具体

的安排部署？

贾雪峰：今年，我们工作的指导思想

是，要以科学发展观为指导，认真贯彻落实

省委、省政府和中国贸促会的重大决策部

署，坚持转型升级的发展主线，以大力加强

自身能力建设为保证，树形象、抓队伍、建

机构、扩平台，全力以赴服务好全省的转型

跨越发展，充分体现贸促工作的价值，提升

贸促会的形象和地位。

今年，我们提出了“五个突破”的具体

发展目标：一是在加强全省贸促工作的机

构、职能建设方面实现突破；二是在开展对

外交往，进行招商引资，促成重点转型升级

项目的落地方面实现突破；三是在创新服

务手段、完善服务体系、打造品牌服务、品

牌活动方面实现突破；四是在推进国际商

会实体化建设方面实现突破；五是在加强

干部队伍能力建设方面实现突破。

今年我们的主要工作思路是，“增强能

力、争取支持、以点带面、打造品牌”。增强

能力是前提，是内因；争取支持是要借力、

借势发展，是外因；以点带面是工作方式、

方法，是抓主要矛盾和矛盾的主要方面。

“点”是带动“引擎”，也是亮点；打造品牌是

路径，也是目标。

今年，我们将着力发挥好三方面作用：

一是要稳增长，特别是在拓展外经贸工作

方面发挥重要作用；二是要促转型，特别是

在推进服务业发展中发挥重要作用；三是

促进山西省企业开展国际化经营，特别是

在为中小企业服务方面发挥重要作用。

具体要重点做好十个方面的工作：一

是积极争取政府层面作出加强贸促工作的

政策制度安排；二是贯彻落实山西省“大会

展集聚”战略，做好对山西省会展业的研

究，推动服务机构的建设和运行；三是搭建

服务转型跨越发展会展平台，拓展会展业

务，打造品牌会展；四是积极开展对外交

往，做好招商引资工作；五是继续创新拓展

出证认证和商事法律服务；六是大力加强

信息服务工作；七是开发培育专业培训业

务；八是加快推进国际商会实体化建设；九

是以机构、机制改革为重点加强内部建设；

十是以系统网络建设和合作平台、机制建

设为重点加强系统建设。

总之，我们要以改革创新的精神、追求

卓越的魄力、求真务实的态度，努力破解发

展难题，全力推动贸促事业不断进步，为全

省的对外开放和经济发展做出新的更大贡

献，以优异成绩迎接党的十八大胜利召开，

以出色工作庆祝中国贸促会成立 60 周年。
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